
 ECOLE PRIMAIRE DE DOSSENHEIM SUR ZINSEL 
 

Compte-rendu du CONSEIL D’ECOLE du 13 juin 2013 
 

Sous la présidence de M. Didier Carmaux, directeur d’école, étaient : 
 

- Présents     M. Daniel Bastian, Maire de Dossenheim sur Zinsel 
Mme Eppinger, parent d’élèves Mme Klopfenstein, parent d’élèves 
Mme Porche, parent d’élèves   Mme Boese-Siefer, parent d’élèves  
Mme Muller, parent d’élèves  Mme Koehl, parent d’élèves 
Mme Weinstein, parent d’élèves     Mme Nunes, parent d’élèves 
M. Ensminger, parent d’élèves  Mme Gies, parent d’élèves 
Madame Forst, enseignante  Mme Daul, enseignante 
Mme Glassmann, enseignante  Mme Ruhlmann, enseignante   

   
     

- Absents excusés  :  Mme Zimmermann, Inspectrice de l’Education Nationale  
    M. Jund, Adjoint au maire de Dossenheim sur Zinsel 

Mme Welterlin, enseignante 
  

1.  Accueil – Désignation d’un secrétaire : 
 

Le Directeur d’école ouvre la séance à 20h15 et accueille les participants.  
Madame Glassmann est désignée secrétaire de séance.  
Monsieur Carmaux remercie tout le monde de leur présence. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour : 
 
 

L’ordre du jour est  adopté à l’unanimité, après lecture et sans modification. 
 

3. Approbation du P.V.de la réunion du 19/03/2013 :  
 

Après relecture du compte-rendu de la réunion et en l’absence de modification, le procès-verbal de 
la réunion du conseil d’école du 19 mars 2013 est approuvé à l’unanimité. 

 

4. Bilan de l’année scolaire : Fonctionnement de l’ école, bilan des projets et actions 
 

Le directeur rappelle à l’assemblée l’organisation pédagogique qui a prévalu lors de cette année 
scolaire (double niveau, répartition des PS dans les deux classes de maternelle et les différents 
décloisonnements en élémentaire). Ces décloisonnements étaient une nouveauté dans l’école et 
l’évaluation est plutôt positive. Pour les CM, c’est véritablement un plus dans l’optique du 
fonctionnement du collège. 
Le directeur a également évoqué les différents travaux de liaison entre les différents cycles et 
classes, la mise en place de nouveaux outils d’aides et un gros travail sur les programmations. 
 
Au niveau du projet d’école, les enseignants ont reprécisé que les projets mis en place dans le 
cadre des actions servent de support à des travaux réalisés en classe. C’est ainsi que le blog est 
alimenté régulièrement (maîtrise de la langue). Par ailleurs, ont été également énoncées les 
différentes aides aux élèves en difficulté (sous-main évolutifs, décloisonnement, référentiels). 
 
En ce qui concerne le bilan des actions, le directeur a résumé les différentes actions qui ont jalonné 
le troisième trimestre : APER, « les vergers » au cycle3, les musées historiques et arts décoratifs + 
orchestre philharmonique (Cycle 3), visite de la ferme, parc animalier de Rhodes (maternelles), 
sortie à Saverne (CFA + bibliothèque), classe verte au Donnenbach, spectacle d’école « Galou le 
berger », spectacle à l’Espace Rohan (Cycle 3), rencontre chantante et les rencontres sportives.  
A ce chapitre, Monsieur le Maire prend la parole pour remercier l’engagement des enseignants et 
des parents accompagnateurs. Didier Carmaux précise que les différents projets font l’objet de 
traces écrites publiées sur le blog de l’école. 
 
Madame Forst remercie alors M. Bastian pour la récompense liée au prix obtenu par sa classe de 
maternelle dans le cadre du printemps de l’écriture. Chaque élève de la classe de PS-GS recevra 
un livre très prochainement. 
 



Puis, Monsieur Carmaux présente un compte-rendu du grand projet Totem. Monsieur le Maire 
précise que la dernière séance de l’année, qui aura lieu le 14 juin, sera agrémentée d’une sortie sur 
le terrain pour visualiser l’endroit où le totem sera implanté et d’un pot de l’amitié rassemblant tous 
les acteurs du projet. 
Il remercie encore au-delà des enseignants concernés, les enfants qui participent activement au 
projet et tout spécialement les CM2 qui partiront dans quelques jours au collège et qui quitteront le 
projet. Le directeur rappelle que le totem est issu d’un mélèze. Le tronc mesure 8 mètres de long. 
Les enfants s’activent tous les vendredis à tailler dans le tronc pour faire apparaître des dessins en 
relief. Cet atelier de sculpture réunit la classe de CM, les parents d’élèves accompagnateurs, les 
personnes de l’ESAT d’Ingwiller, leurs éducateurs et M. Cohen (artiste). 
Dans le même cadre que ce projet, les élèves de CM ont réalisé de mini totem en céramique avec 
Mme Forst. 
Monsieur le Maire prend la parole et insiste sur les retombées du projet réalisé avec des élèves tant 
à l’occasion de la fête de l’inauguration du second totem au Gorna qu’à l’assemblée générale de 
l’APAEIIE où il a été fait référence au partenariat actuellement réalisé à Dossenheim. Il rappelle 
aussi ce que seront ces trois parcours à terme. Il évoque aussi les plantations du verger avec les 
châtaigniers et les activités qui y sont liées. 
 
L’activité d’éveil musical est en cours. Les enseignants, accompagnés de Mme Jacob et de M. 
Ackermann, espèrent pouvoir présenter des morceaux musicaux et chantés lors de la fête de 
l’école. 
 
Pour la fin d’année, le directeur précise les temps forts : les délégués USEP vont participer à la 
remise des prix au vaisseau après que les CM aient organisé des mini-olympiades pour les classes 
maternelles et CP. La classe de CM va aussi participer à l’organisation de la journée USEP Sport 
adapté au profit des enfants issus des classes d’insertion scolaire. Il évoque encore la rencontre 
USEP Festifoot du 27 juin qui rassemblera 10 classes des circonscriptions de Saverne et Sarre-
Union.  
 
La date de la fête de l’école est alors évoquée. Pour des raisons d’occupation de la salle de la 
Zinsel, elle sera déplacée au vendredi 5 juillet. 

 
5. Préparation de la rentrée : 

• Rentrée 2013 : effectif et répartition 
 
Les effectifs annoncés à la rentrée de septembre 2013 : 
 

Niveau de la classe Effectif annoncé Enseignant (s)  
Cm2 21 M. Carmaux  

Ce2 - Cm1  23 Mme Daul 
Cp – Ce1 29 Mme Glassmann 
PS - Gs 22 Mmes Ruhlmann 
PS - Ms 20 Mme Welterlin 

 
Le groupe de petite section sera partagé par les enseignants avec avis des parents en tenant compte 
des frères et sœurs et des « siestes à l’école ». 
 

• Mise en place des activités pédagogiques complémentaires (APC) 
Le directeur présente à l’assemblée la nouvelle fiche action qui concerne les APC mises en place à la 
rentrée de Septembre 2013. Ces activités regroupent l’aide aux enfants en difficulté, l’autonomisation 
(savoir travailler seul) et les activités du projet d’école. L’accord des parents sera toujours nécessaire 
et la constitution des groupes d’élèves concernés par ces activités sera du ressort de l’enseignant.  
 

 
• Finances : 

Au 13 juin, l’école avait dans les caisses de l’association Usep 2623, 71€ sur le compte courant et un 
peu plus de 5000€ sur le compte du livret A.  
Les comptes seront vérifiés et détaillés pour l’assemblée générale de l’association Usep qui aura lieu 
début Octobre 2013. Le directeur rappelle aussi que l’association investit dans l’équipement de 



l’école. Cette année scolaire, elle a acheté au profit des classes : des rangements, des bancs, de 
l’équipement de projection). Elle continuera à équiper l’école grâce à la réussite des différentes 
manifestations (bourses aux vêtements, ventes de Noël, arrangements, marché de Noël, chasse aux 
Œufs, fête de fin d’année). Le directeur remercie les parents qui s’engagent aux côtés de l’équipe 
pédagogique pour la réussite des manifestations.  
 

• Bureau des élections 
Madame Muller sera chargée de la préparation des prochaines élections des parents d’élèves du 
mois d’octobre 2013. 
 
6. Divers 
 

Le vendredi 5 juillet aura lieu la fête de l’école. Les enseignants donnent rendez-vous aux enfants 
vers 18h00. Le spectacle, qui débutera vers 18h15, rassemblera un ensemble de danses et de chants 
travaillés durant l’année. Les parents d’élèves organisent une tombola au profit de la coopérative 
scolaire. Les membres actifs des parents d’élèves et de l’association Usep s’occuperont d’une petite 
restauration. 
Les parents d’élèves sont encore à la recherche de quelques personnes pour la mise en place durant 
l’après-midi et au service durant la soirée. 
 
Un exercice d’évacuation incendie s’est très bien déroulé dernièrement. Il a permis aux élèves de 
tester leur réactivité avec un gain de temps conséquent. 
 
Le directeur, au nom de l’équipe pédagogique, regrette très fortement que certains parents ne 
respectent pas les règles d’accès à la cour. D’importants changements vont devoirs être opérés pour 
la prochaine rentrée. Il note qu’il est inacceptable de voir des parents entrer dans la cour avec des 
cigarettes, des landaus aux heures d’entrée et de sortie ou encore avec des animaux.  
A partir de la prochaine rentrée, les parents d’élèves de maternelle accèderont aux classes par 
l’entrée du sas du périscolaire. Ils ne seront plus autoriser à traverser la cour sans en avoir été invités. 
 
Il est tout aussi inacceptable, note le directeur, de se faire insulter par des parents. Il rappelle le devoir 
de réserve des fonctionnaires et l’implication permanente du groupe d’enseignants de cette école 
dans la recherche de la réussite de tous les élèves. L’éducation des enfants se fait à l’école, mais 
surtout à la maison. Les enseignants ont toujours été à l’écoute et ont toujours été prompts à discuter 
avec les parents. L’équipe pédagogique rappelle aussi à tous les parents que les disputes entre 
enfants au sein de l’école se règlent à l’école avec les enseignants. Il ajoute que tout objet de valeur 
(même affective) est à garder à la maison.  
 
Le directeur annonce aussi que la note de rentrée sera diffusée sur le Blog de l’école. La livraison des 
commandes de matériel scolaire est prévue pour le 28 juin. La remise des colis se fera à partir du 3 
juillet. 
 
Fin de la séance 22h45 
 

La secrétaire de séance :     Le directeur : 
F. Glassmann       D. Carmaux 


